



Deutsch Französische Gesellschaft Baden-Baden e.V
Cercle Franco-Allemand Baden-Baden

Actualités der DFG

Excursion en Alsace du 30 juin 2022.

Trente-huit personnes de Baden- Baden, 2 de Freiburg et 6 de Colmar se sont retrouvées pour visiter le Mont sainte Odile et Ebersmunster. D'abord, une visite guidée de l'imposant monastère dont l'origine remonte au VII siècle. Notre guide nous a conté la légende de sainte Odile, sainte patronne de l'Alsace et des Aveugles. Aveugle de naissance, elle fut rejetée par son père, le comte Etichon. Plus tard, elle devint religieuse et fonda le monastère. Le Mont Sainte Odile fut dès sa fondation un lieu de pèlerinage très fréquenté, étape sur le chemin de Jacques de Compostelle et le reste de nos jours.

Situé à 700 mètres d'altitude, cet éperon rocheux domine la plaine d'Alsace et offre une splendide vue sur la plaine du Rhin et la Forêt Noire. Nos pas nous conduisent à la chapelle de la croix qui possède en son centre un remarquable pilier roman, puis à la chapelle où reposent les restes de sainte Odile.

Bien entendu, notre guide n'a pas omis d'évoquer « le mur païen » probablement d'origine celte.

Ebersmunster :

Selon la légende, l'abbaye aurait été fondée par les parents de sainte Odile. Il ne reste aujourd'hui que l'église qui date de la première moitié du XVIII -ème siècle. Elle présente 3 clochers en forme de bulbe qu'elle doit à son architecte autrichien Peter Tumb. C'est très

rare en Alsace. Elle possède aussi un orgue d'Andreas Silbermann. L'organiste Jean-Louis Thomas nous a donné un concert de musique baroque avec œuvres françaises (Clérambault, Couperin) et allemandes (Vogler et J-S Bach) .Une visite guidée après le concert nous a permis d'apprécier la beauté de l'église.

Après les nourritures spirituelles, place aux nourritures terrestres ! Le restaurant « Aux 2 clés » nous a servi sa célèbre matelote composée de 3 poissons : anguille, sandre et brochet.

Trois couples de Colmar se trouvaient parmi nous dont Martine Rieber et son époux qui préside aujourd'hui le CFA de Colmar.

Un grand merci à Claire Goldammer qui a superbement organisé ce voyage, merci pour son infatigable engagement et sa présence souriante.

